

Bundeskanzleramt • 11012 Berlin

An alle
Oberbürgermeisterinnen und Oberbürgermeister
sowie
Bürgermeisterinnen und Bürgermeister
in Deutschland

Claudia Roth MdB

Staatsministerin für Kultur und Medien

Bundeskanzleramt Willy-Brandt-Straße 1 10557 Berlin

Postanschrift 11012 Berlin

T +49 (0)30 18400-2060 F +49 (0)30 18400-1808 bkm@bk.bund.de

Berlin, 12. Mai 2023

Start des bundesweiten KulturPasses für 18-Jährige im Juni

Sehr geehrte Oberbürgermeisterinnen und Oberbürgermeister, sehr geehrte Bürgermeisterinnen und Bürgermeister,

vor einer Woche hatte ich Gelegenheit, im Kulturausschuss des Deutschen Städtetages ein zentrales kulturpolitisches Vorhaben des Bundes vorzustellen: den KulturPass für 18-Jährige. Ich freue mich sehr darauf und möchte mich heute mit einigen Informationen und Vorschlägen an Sie wenden:

Der KulturPass will für junge Menschen einen neuen Zugang zu Kultur schaffen. Gerade die jungen Mitbürgerinnen und Mitbürger, für deren Erwachsenwerden das gemeinsame Erleben von Kultur so wichtig ist, konnten diese Erfahrungen während der Pandemie nicht machen.

Zugleich waren die vielen Anbieter von Live-Kultur und weitere Kulturanbieter vor Ort besonders stark von den Corona-Maßnahmen betroffen und leiden noch heute daran, dass die jungen Leute noch nicht wieder so zahlreich die Angebote wahrnehmen.

Genau hier wollen wir ansetzen: Der KulturPass richtet sich an alle Jugendlichen mit Wohnsitz in Deutschland, die 2023 18 Jahre alt werden (Jahrgang 2005), unabhängig von ihrer Nationalität. Sie erhalten ein virtuelles Budget von 200 Euro, das sie innerhalb von zwei Jahren über eine mobile App - die KulturPass-App - einsetzen können. Mit der Vorbereitung liegen wir im Zeitplan: Ab dem 17. Mai 2023 können sich die Kulturanbietenden auf einer Web-Plattform registrieren und einen Webshop mit ihren Angeboten anlegen. Ab Mitte Juni werden wir die KulturPass-App für die jungen Menschen zum Download bereitstellen.

Sehr geehrte Oberbürgermeisterinnen und Oberbürgermeister, sehr geehrte Bürgermeisterinnen und Bürgermeister,

mit Ihnen gemeinsam wollen wir dafür werben, dass dieser neue Weg erfolgreich beschritten wird.

Ich bin sicher, wenn Sie die Kultureinrichtungen und kulturellen Akteurinnen und Akteure in Ihren Kommunen auf den KulturPass aufmerksam machen und zur Teilnahme animieren, werden die Angebote beim Start der App umso besser und vielfältiger sein. Gerne stellen wir Ihnen dazu Informationen und passendes Kommunikationsmaterial auf unserer Webseite www.kulturpass.de zur Verfügung, Sie können sich aber auch gerne an kontakt@kulturpass.de wenden.

Der zweite gemeinsame Schritt betrifft Ihre jungen Bürgerinnen und Bürger: Sie kennen die 18-Jährigen in Ihren Städten und Gemeinden, Sie wissen, wie man sie am besten erreicht. Daher meine Bitte: Machen wir den KulturPass bei den jungen Menschen in Ihrer Stadt bekannt! Informieren Sie die Jugendlichen in Ihren (Berufs-)Schulen, über die Bürgerämter und auch Ausländerbehörden, und ermutigen Sie sie, den KulturPass auszuprobieren.

Vielleicht ist es Ihnen sogar möglich, sofern Sie es nicht ohnehin schon tun, jedem 18-Jährigen zum Geburtstag zu gratulieren und den Hinweis auf den KulturPass und Informationen zur eID-Funktion beizulegen, die für die Registrierung für den KulturPass genutzt wird. Einen entsprechenden Brief auch von mir, den Sie gerne beifügen können, darf ich Ihnen anliegend übersenden. Besonders einfach machen Sie es Ihren jungen Bürgerinnen und Bürgern, wenn Sie Ihnen den eID-PIN zu ihrem Geburtstag übersenden bzw. übersenden lassen.

Gemeinsam wollen wir Kultur und junge Leute wieder mehr zusammenbringen, die Lust auf und Freude an der wunderbaren vielfältigen Kultur unseres Landes stärken – ich freue mich darauf.

Mit freundlichen Grüßen

landre Rou

Anlage